

Aragón baja las tasas universitarias un 7% por primera vez en 20 años - El Economista - 01/06/2017

## Aragón baja las tasas universitarias un 7% por primera vez en 20 años

La reducción del precio medio del crédito será proporcional al coste de los grados. Cataluña y Madrid siguen liderando el 'ranking' de las comunidades con matrículas de grado más elevadas

N. G. MADRID.

De 1.550 euros a 1.400 euros es lo que se reducirán algunas matrículas de los grados de Aragón. La región en colaboración con la Universidad de Zaragoza ha aprobado bajar las tasas un 7 por ciento. Es la primera región que reducirá los precios y lo hará de manera proporcional, eso significa, que las carreras más caras serán las que mayor bajada experimenten. Actualmente esta institución es de las más económicas en el caso de los grados de menor cuantía y de las que más cuestan en los títulos de mayor precio.

Aragón no había tenido nunca una reducción del precio de los grados, siempre había congelado el precio. Por su parte, los másteres no habilitantes han bajado su precio un 20 por ciento el curso pasado. Cabe destacar que el precio medio de un crédito para un máster no habilitante es hoy de 39,12 euros y para los habilitantes el precio es de 27,23 euros.

El rector de la Universidad de Zaragoza, José Antonio Mayoral, ha enfatizado que en un momento en el que está subiendo la inflación, esta bajada de precios es un "esfuerzo adicional", pero que "merece la pena hacer".

Otra de las novedades que ha incorporado la única universidad pública de la región es el nuevo doble grado de Matemáticas y Física, que a partir del próximo curso contará con un total de 10 plazas.

### Las más caras

Cataluña continua siendo la comunidad donde las matrículas universitarias son las más caras del Estado (25,14 euros el crédito), tanto en grados como en másteres. Por su parte, Madrid, es la segunda el ranking por sus altos precios. Aunque



Una de las facultades de la Universidad de Zaragoza. EFE

**LA BAJADA DE PRECIOS SE PODRÁ SCONCRETAR EN QUE UNA TITULACIÓN DE 1.550 EUROS PASE A COSTAR UNOS 1.400 EUROS**

el Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid aprobó una bajada del 10 por ciento en grados y másteres, no es suficiente para bajar del podio de plata a la capital.

En general, los precios de las matrículas han subido en torno al 65 por ciento desde el año 2011. El Gobierno catalán ha defendido reiteradamente que estudiar en su comunidad solo es caro para las rentas altas, algo que desmienten las organizaciones estudiantiles y sindicatos.

Así, en Barcelona podemos encontrarnos con grados que se sitúan en los 2.000 euros y en Madrid, que rondan los 1.600 euros, siempre atendiendo al grado de experimentalidad (carreras de letras y sociales son más económicas que las de ciencias). Todas las comunidades congelaron sus tasas en ese curso 2016-2017, excepto Madrid.

### Las más económicas

En el otro lado, Galicia será el próximo curso la región donde es más barato cursar una carrera. Es el quinto año consecutivo que la Xunta mantiene congelados los precios públicos. El precio medio de la primera matrícula en grado se mantiene en 11,89 euros el crédito (un grado costaría en torno a las 713 euros), frente a los 17,77 euros de media que tiene España (el precio medio de un grado ronda los 1.100 euros). A la gallega, le sigue Andalucía (12,6 euros el crédito) que ha congelado durante cuatro años consecutivos las matrículas. Además, esta comunidad es la única que aplica un solo precio en primeras y segundas matrículas, sin distinción por ramas de conocimiento, de manera que la elección de la titulación no está condicionada por un coste real que, en el caso de las carreras de alta experimentalidad como Medicina, podría ser superior.

Por otro lado, también se ha anunciado que Castilla y León congelará las tasas para el próximo curso y ha anunciado una rebaja del 5 por ciento para 2018. La comunidad con las terceras tasas más caras saca pecho de haber reducido a cero las deudas de las universidades públicas.

La última ha sido Salamanca, y ahora cuentan todas con superávit, según informaciones de la Junta de Comunidades.